

NOSTRA PARAULA!!

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S. E. I. C.) ●

Información general

INFORMACION FACILITADA POR

La Voz de Alayor

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa Nacional

EL DE AYER

EL DE HOY

Ejército de Tierra

ESTE.—En la zona del Ebro, las fuerzas al servicio de la invasión, ha continuado hoy su contraofensiva, atacando insistentemente apoyadas por la artillería italiana y aviación extranjera, las posiciones propias situadas entre Partida de Fanjuanas y Vértice Gaeta. A costa de extraordinario número de bajas, consiguieron después de repetidos intentos, ocupar la cota 441.

En el resto de la zona de ataque, los heroicos soldados españoles han rechazado todos los intentos enemigos, diezmando materialmente sus filas.

La artillería republicana impidió con fuego preciso y denso, la entrada en acción de 20 tanques italianos, que no lograron sobrepasar la primera línea facciosa, destrozando a 3 de ellos.

Nuestros cazas ametrallaron eficazmente las líneas y concentraciones rebeldes.

LEVANTE.—En la madrugada de ayer, fué rotundamente rechazado un golpe de mano a nuestras posiciones de Almenaria y Rápita del sector de Villamalur.

CENTRO.—Ayer fué volada una con tramina en las inmediaciones de la bifurcación del Amo, en la Ciudad Universitaria, que destruyó una galería enemiga.

En los demás frentes sin noticias de interés.

Aviación

A las 21 horas de ayer, un hidro extranjero procedente de Mallorca, descargó en las proximidades de Arenys de Mar, varias bombas.

En la mañana de hoy, 5 trimotores Savoia 81 agredieron algunas localidades de la costa Norte de Cataluña, causando víctimas, en la mayor parte mujeres y niños.

A las 13'30 horas, 8 trimotores Junkers, desde alturas superiores a 5500 metros, bombardearon la zona portuaria de Barcelona, huyendo perseguidos por dos cozas propios que no lograron darles alcance.

Es completada la tripulación de la primera escuadra de buscaminas ingleses

Londres.—Ayer el Almirante inglés resolvió completar las tripulaciones de la primera escuadra de barcos buscaminas, que comprende siete unidades. Se han rearmado también cuatro contratorpederos portáminas que formaban parte de las reservas, el «Versatile», el «Vimy», el «Vortigern» y el «Walker». Se cree saber que se trata de una precaución por la situación europea.

En el Ministerio de Guerra y Marina se desmintió una información publicada en los Estados Unidos, según la cual se había advertido a todos los reservistas a que estuvieran preparados para una movilización,

Ejército de Tierra

ESTE.—En la zona del Ebro, el enemigo que sufrió en sus intentos de ayer, terrible desgaste, reorganiza sus diezmas tropas y ha limitado hoy su actividad a tiroteos y cañoneos pocos intensos.

LEVANTE.—Ha sido totalmente rechazado un golpe de mano enemigo a nuestras posiciones del sector de Caudiel.

CENTRO.—En la carretera de Extremadura, fué volada una mina propia, ocupando nuestros soldados el cono producido por la explosión, en el que se mantienen tenazmente.

En los demás frentes sin noticias de interés.

Aviación

A las 23'58 horas de ayer, apareció en territorio francés a 3 kilómetros de Cerbere, un hidro extranjero. Localizado por los reflectores franceses, las baterías antiaéreas de las proximidades de Cerbere, hicieron unos disparos contra el aparato, que huyó hacia el mar.

También en las primeras horas de la noche, dos hidros procedentes de Mallorca, bombardearon algunos puntos al Sur de Barcelona.

La situación internacional se agrava Los gobiernos de Francia, Inglaterra, Bélgica, Holanda y Suiza, están reunidos en sesión permanente habiendo tomado medidas militares de seguridad

Londres.—El estado de espíritu que se manifiesta en varios sectores del nacional socialismo alemán no permite optimismos, y no sólo Francia, sino Inglaterra, Bélgica, Holanda y Suiza han tomado medidas militares de seguridad y los Gobiernos están reunidos en sesión permanente.

Manifestación comunista en Praga

Praga.—Se celebró en esta capital una gran manifestación del Partido Comunista, en la que pronunciaron discursos el jefe del Partido Comunista checoslovaco, Clemente Gottwald, y el diputado Appelt que señalaron la actuación a seguir en la actual situación.

Se ha distribuido en Praga una edición especial de «Rude Prave», conteniendo el discurso de Gottwald. La multitud arrancó el número de las manos de los vendedores y hubo una verdadera lucha ante los kioscos de periódicos para comprar un ejemplar.

Se reúnen en Praga 60.000 personas para recomendar energía al Gobierno

Praga.—El estado de ánimo de la población se expresaba ayer con grandes manifestaciones. Por ejemplo, en Moravska-Ostrava, donde tuvo efecto una grandiosa demostración común de los diferentes partidos políticos. Asistieron 60.000 personas. Es la mayor manifestación que se ha celebrado en aquel lugar. Hablaron representantes de todos los partidos, para recomendar energía frente a las exigencias henteinistas. En una gran fábrica de Praga los obreros han suspendido totalmente el trabajo y se han reunido en el patio de la fábrica para manifestarse. La Comisión de fábrica ha sido encargada de dirigir una resolución al Gobierno.

Un artículo de Thorez

«La independencia del pueblo checo constituye la garantía de la paz en Europa»

París.—En «L'Humanité», Mauricio Thorez lanza un llamamiento titulado «Para salvar la paz», en el que dice principalmente: «Deben saber en Berlín que Francia honrará su firma creando de este modo una situación en la que Inglaterra, la Unión Soviética, los Estados Unidos de América estarán eventualmente a su lado para asegurar la integridad de Checoslovaquia. Y es preciso que sepan en Praga que para la Francia del Frente Popular la independencia del pueblo checo constituye la garantía de la paz en Europa. Para que mañana la guerra no extienda sus devastaciones por nuestras aldeas y ciudades no hay otro medio que decir claramente a Inglaterra que no pueden pasarse y hay que decirselo con la voluntad de que esas declaraciones vayan seguidas de la acción si fuera necesario.

La impunidad alienta a los criminales. Pero la cortidumbre del castigo les hace retroceder».

Inglaterra no permanecerá indiferente

Londres.—El redactor diplomático del «Daily Mail» escribe:

«El Gobierno británico ha acordado, poco antes de media noche, informar al Gobierno alemán en términos precisos y formales que la Gran Bretaña no permanecerá indiferente si Checoslovaquia era objeto de una agresión militar.

«A este efecto el señor Henderson enviará, dentro de unas horas, una nota, probablemente a Hitler».

Movimiento de tropas alemanas

Londres.—El «Evening Standard» dice esta tarde que según las informaciones recibidas por los Ministerios de la Guerra inglés y francés, los movimientos de tropas alemanas han adquirido hoy un carácter alarmante en las zonas fronterizas checoslovacas, tanto por el lado de Alemania, como por el lado de Austria.

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Mahón

JUNTA DE BECAS

Con sujeción a las normas fijadas en el Decreto de 6 de Septiembre y en la Orden ministerial de 25 de Agosto último, se abre en este Instituto un plazo para solicitar Becas para estudios del Bachillerato.

Dicho plazo quedará cerrado el día 30 del mes en curso a la una de la tarde.

Las citadas disposiciones legales estarán expuestas al público durante todo este plazo en el tablón de anuncios del Instituto, en cuya Secretaría, de doce a una y de cuatro a cinco de la tarde, se facilitarán los informes complementarios así como también los modelos de solicitud que en cada caso correspondan.

Los aspirantes de Ciudadela y de Alayor podrán consultar el Decreto y la Orden mencionada en los respectivos Consejos Municipales de 1.ª Enseñanza donde encontrarán también los demás elementos de información.

Mahón 9 de Septiembre de 1938.

COMISARIADO DE GUERRA

MILICIAS DE LA CULTURA

Resumen de la labor realizada durante el mes de Agosto de 1938:

Número total de clases realizadas, 4.328; Colectivas, 3.254; Individuales, 374; Aprendieron a leer y escribir, 43; Rincones culturales inaugurados, 1; Diarios Murales, 2; Conferencias y charlas dadas, 35; Representaciones teatrales, 3; Festivales, 1; Festivales deportivos, 3.

Una emisión radiada dedicada a la población civil de Mahón.

El pueblo inglés demuestra un interés insitado frente a los acontecimientos de la política internacional

Londres.—El interés y el nerviosismo del público inglés frente a los acontecimientos se ha manifestado en la gran actividad de los círculos gubernamentales e incluso en las calles.

En Hyde Park se reunió una gran muchedumbre para escuchar a los oradores, cuyos discursos trataron de la situación internacional. Luego se formaron manifestaciones de ciudadanos que desfilaron gritando: «¡Queremos la paz! ¡Muerte a Hitler!».

La actividad ministerial fué extraordinaria, especialmente durante la noche.

El embajador de los Estados Unidos, Kennedy, llegó al Foreign Office a las siete veinticinco de la noche Lord Halifax y el ministro del Interior, Hoare, conferenciaron a las ocho de la noche con Chamberlain. Vansittart se entrevistó con el embajador de los Estados Unidos y con Chamberlain. Chamberlain recibió después a lord Brockere, quien se entrevistó con Hitler.

Gran manifestación comunista en Londres

Londres.—El Comité de Londres del Partido Comunista ha organizado una gran manifestación, que se ha celebrado esta mañana en Downing Street, para exigir: 1.º Una declaración del Gabinete Chamberlain para que en caso de una agresión contra Checoslovaquia Inglaterra actuará rápidamente junto a Francia y la U. R. S. S. en la defensa de la independencia checa y de la democracia del mundo; 2.º Que el Gobierno comience entrevistas con la U. R. S. S., Estados Unidos, Bélgica, Holanda y los demás países democráticos, además de Francia; 3.º Que la misión de lord Runciman vuelva inmediatamente a Londres; 4.º Que se levante el embargo de armas con destino al Gobierno español; 5.º Que se convoque al Parlamento inmediatamente.

Una reunión del gobierno inglés que dura dos horas

Londres.—El Consejo de ministros inglés se ha reunido durante dos horas para examinar la situación de Europa Central. A la reunión han asistido veinte de sus veintidos miembros. No se ha convocado ninguna otra reunión, pero es posible que el Consejo se reúna por la mañana si se considera necesario. Durante la reunión el ministro inglés en Checoslovaquia ha llegado al Foreign Office, donde ha presentado una nota. Esta nota es la respuesta a la petición del gobierno británico para que la cuarta propuesta de gobierno de Praga sea modificada. El gobierno checo está de acuerdo con la modificación, pero solamente dentro de la forma de su propuesta. No acepta ninguna alteración en lo que se refiere a las fronteras, defensa, política extranjera ni en la que constituye el carácter esencial democrático de la República checa. Parece ser que el Gabinete inglés no ha tomado ninguna nueva decisión. Durante la reunión del Consejo una gran muchedumbre se ha congregado en Downing Street, donde ha quedado hasta que se ha terminado la reunión.

En Praga la colecta para la defensa nacional sobrepasa la cifra de 500 millones

Praga.—El «Prager Press» publica un llamamiento de la Comisión Ejecutiva del Fondo de Defensa Nacional. En él se comunica que la colecta para la defensa nacional ha pasado ya de los 500 millones. El llamamiento añade: «Este es un hermoso éxito material y moral del que tenemos derecho a mostrarnos orgullosos, y que permite hacerse una idea de la abnegación y de la fidelidad de la población por la República y sus ideales.